



Zikomo kwambiri!

ジ コ モ

ク ワ ン ビ リ



Happy New Year!

Muli Bwanji(ムリブワンジ)? 明けましておめでとうございます。ザンビアで2回目の新年を迎えました。元旦はザンビアに住む日本人の友人たちと餅つきをして、お雑煮を食べました!ザンビアにもち米が売っていて、もち米を焚いて麵棒でひたすらに叩くと餅ができます!つきたてのお餅はとってもおいしくて、意外と簡単だったので日本に帰っても作ってみようと思いました!



別の日には、近所に住むインド人たちの新年会に少しだけお邪魔しました。私が住んでいるアパートの大家さんがインド人で、ご近所さんも同じアパートに住む同期隊員と私以外は全員インド人なのです。インド人の新年会ではもちろん(?)カレーをいただきました。手作りの本場のカレーはとっても美味しかったです。

またまた別の日には、教会のメンバーと新年会をしました。男性陣を中心に聖書を読んでいる間に、女性陣を中心に料理を。シマや付け合わせのおかず、サラダを作りました!大きな鍋で大人数用に作るシマはとっても重くて作るのに力が要ります。ザンビアの女性は本当にたくましいです。お腹いっぱい食べて子どもも大人もみんな大満足でした。

こうしてザンビアでも新年と一緒に食事を囲める人たちがいることが本当に有難いです。食事を一人で取ることが珍しくない日本ですが、やはり誰かとおいしいものを共有することは大切だと思うのでした。そして、ザンビアにしながら、日本食、ザンビア料理、インド料理を堪能するという珍しいお正月でしたが、お正月に食べ過ぎてしまうことはどこにしよう関係ありませんね(笑)



Back to School !

先日 Back to School というイベント(?)を学校で行いました。ザンビアではあるあるな行事なようで、その日は先生たちが制服を着て、子どもたちは私服やスーツ、ドレスなどオシャレをしてきます。イベントでは各クラスから歌やポエムやダンスの出し物がありました。生徒会長の男の子が副校長に扮して、生徒を演じる先生たちにあいさつをしていたのですが、彼が思わず笑ってしまっていて可愛かったです。スマートフォンで写真を撮っていると、子どもたちからすかさず「スマートフォンは使用禁止です」と注意が。日本でやるとなるとコンプライアンス違反になりそうな行事ですが(笑)いくつになっても制服をカッコよく着こなす現地の先生方はさすがでした。



第2回運動会を実施しました!

10月8日に第二回運動会を実施しました。隊員をはじめとする日本人の方々にも協力いただき100M走、障害物リレー、玉入れ、応援合戦、綱引き、リレーを行いました。前回と同じく運動会後にはグラウンドのゴミ拾いをし、シマを食べてプログラムを終了しました。2回目の開催だったので、現地の先生方も勝手が分かるようで、「脳性麻痺の子だけを集めてリレーをする」と現地の先生から提案があったことや整列指導やシマの配膳などを率先して行ってくれたことが嬉しかったです。ザンビアではExpressive ArtsやCTS(Computer Technology Studies)、特別支援教育特有の科目であるActivities for Daily Livingなどで、情操教育的な単元を扱いますが、ほとんどが机上の学習で終わってしまいます。そのため運動会を開催すると、先生方からも「こういったアクティビティは大切よね」「こういう機会を作ってくれてありがとう」と言ってもらえます。正直なところ、私が帰国したあとに運動会を現地の先生だけで開催してもらえるかは疑問です。ですが、運動会が終わったあとも「明日もスポーツするの?」と楽しそうにしてくれる子どもたちの笑顔を見ると、やっぱり開催して良かったなと思うことができます。今回の反省点を活かして、任期中にもう一度運動会ができるといいなと思います。

ちなみに、今回新競技だったザンビア式の綱引きは写真のように、腰を持って後ろにつながっていくので、短い綱でもできる上に、とてもかわいいです!!



ザンビア式綱引き



Explore Zambia —South Luangwa National Park—

サウスルアンガ国立公園はルサカから車で13時間ほどの所にあるザンビアで2番目に大きい国立公園です。ここはウォーキングサファリ発祥の地とされています。エコツーリズム(観光を通して野生動物を保護し住民に雇用機会を提供する)のパイオニアと言われているノーマン・カーが立ち上げた会社が経営するロッジがあったり、ロッジに野生のゾウさんが遊びに来ることで有名なMfuwe Lodgeというロッジがあったりと、サファリだけでなく魅力があります!朝のゲームドライブと夕方から夜にかけてのゲームドライブの両方を楽しめるのですが、夕方から夜にかけてのゲームドライブが最高でした!大好きなザンビアの夕日をバックにキリンに遭遇!本当にこんな景色あるんだ!と夢のようでした。

